

A CAMPOS DE CONCENTRACION

LOS AUTORES DEL FRACASADO MOVIMIENTO PARA DERROCAR A SOMOZA

EL ABORTO DE UN MOVIMIENTO SUBVERSIVO EN CONTRA DEL GOBIERNO NICARAGUENSE CULMINA CON LA APREHENSION DE TRECE PERSONAS

El General Alfonso Estrada, dirigente del movimiento, lo mismo los generales Víquez y Vélez forman entre los individuos que fraguaron el complot

MANAGUA, 14 UP. — El aborto de un movimiento subversivo en contra del gobierno nacional nicaragüense culminó con la aprehensión de trece personas entre las que están los generales Bartolomé Víquez, Alfonso Estrada y Adán Vélez. Se les sometió a un interrogatorio y todos los complotistas serán conducidos a un campo de concentración. El gobierno de la república obtuvo pruebas de que el movimiento estaba siendo auspiciado y fomentado por el eje.

EL MOMENTO POLITICO NICARAGUENSE VISTO POR UNO DE NUESTROS CORRESPONDENTES

MANAGUA, 14 (Especial para LA RAZON). — Roto el se-

creto en que se hallaba la sumaria incoada contra los complotistas son el fracasado movimiento sedicioso, dirigido directamente contra la prórroga en el Poder del General Somoza, se ha podido confirmar ampliamente una noticia que dió en forma exclusiva el gran diario josefino LA TRIBUNA hoy hace nueve días y que reveló al mundo la existencia de una conspiración que fue rápidamente abortada, en mérito a las actividades de la policía secreta del General Somoza, lo mismo que de la Guardia nacional. Se dice en las esferas bien informadas que el movimiento estaba respaldado por agentes totalitarios, aun cuando aquí no se cree que esto sea lo cierto, sino que la intentona fue la culminación



GENERAL ALFONSO ESTRADA

EL GOBIERNO NICA OBTUVO PRUEBAS DE QUE EL MOVIMIENTO ESTABA SIENDO AUSPICIADO Y FOMENTADO POR EL EJE

Sensacional información cablegráfica de la United Press y de nuestro corresponsal en Managua, recibió esta mañana LA RAZON, confirmando ampliamente la información exclusiva que hace nueve días dió nuestro colega LA TRIBUNA

ción de una serie de conversaciones y de entendimientos entre facciones conservadoras que, in conformes con el proceso electoral próximo, estimaban que se podría forzar, hasta donde ello fuera posible un cambio, logrando que se llegara a elecciones supervigiladas.

La intentona que ha fracasado, pone fin a cualquier nuevo intento revolucionario que se fraguara ahora, ya que se ha redoblado la vigilancia en todo el país.

manteniéndose cuidados hasta en sus mínimas actividades numerosos ciudadanos de diferentes partidos. Por otra parte se indica que el gobierno de Somoza ha recibido seguridades de otros países vecinos, de que no se dejará que prospere cualquier movimiento que tendiese a alterar el orden reinante en Nicaragua o en cualquier otra nación cercana al Canal de Panamá.

Corresponsal

BARCOS INGLESES INCENDIADOS

LONDRES, 14 UP. — Radio de Roma anunciando el comunicado italiano dice que dos barcos de

guerra enemigos fueron incendiados y uno de ellos se hundió.

CUERPO A CUERPO,

entre un mar de llamas, se combate en Stalingrado

DETENIDO EL AVANCE NIPON SOBRE PORT MORESBY

Cuartel General de Mac Arthur 14. UP La ofensiva japonesa contra Port Moresby ha sido detenida por tropas australianas. La aviación aliada atacó a tres barcos de carga japoneses y fortalezas aéreas estadounidenses bombardearon fuertemente a un crucero nipón.

BERLIN DICE QUE LAS AVANZADAS DE VON BOCK SE HALLAN CERCA DEL CENTRO DE LA GRAN CIUDAD INDUSTRIAL DE STALINGRADO. — MOSCU EXPRESA QUE SE ESTA LUCHANDO CUERPO A CUERPO Y CASA POR CASA EN LOS SUBURBIOS DE LA GRAN CIUDAD INDUSTRIAL DEL VOLGA

Fuerzas de refresco recibieron los rusos que defienden heroicamente esa plaza. — Los ejércitos y los civiles están empeñados en la defensa más extraordinaria y heroica que han visto los siglos. — Pravda narra la batalla como la más gigante de toda la historia y dice que los defensores no ceden. Los alemanes han logrado progresar, pero a costa de los mayores sacrificios de hombres y material de guerra

CUERPO A CUERPO ES LA LUCHA EN STALINGRADO
MOSCU, 14 UP. — La batalla

más grande y más furiosa habida en toda la historia del mundo se está trabando en Stalingrado. El diario "Pravda", órgano

del partido comunista dice que se combate en Stalingrado y la batalla no se menciona como antes al oeste y suroeste de la ciudad del Volga. "Pravda" dice que en combates de cuerpo a cuerpo los rusos rechazaron a los nazis y aunque mataron a mil alemanes los soviéticos se retiraron de otro centro.

EN LOS SUBURBIOS DE STALINGRADO LOS ALEMANES

LONDRES, 14 UP. — Radio Berlin anuncia que en Stalingrado las fuerzas alemanas y rumanas penetraron en los suburbios de la ciudad propiamente dicha. Esta noticia procedente de territorio enemigo no tiene confirmación aliada y no fue transmitida en su origen por ningún corresponsal de la United Press.

STALINGRADO EN LLAMAS

LONDRES, 14. UP. — Esta noticia no fué transmitida por ningún corresponsal de United Press y procede de territorio dominado por el enemigo. La radi de París dice que según noticias alemanas, Stalingrado no es sino un horno ardiendo en llamas.

AVIONES INGLESES Y RUSOS BOMBARDEAN ALEMANIA

LONDRES, 14. UP. — El ministerio de aviación anuncia que anoche un gran número de bombarderos de la RAF atacó fuertemente varios puntos del noroeste de Alemania incluso el gran puerto de Bremen. Se admite que se perdieron 19 bombarderos. Aviones rusos atacaron también varias partes del este de Alemania.

BERLIN DICE QUE FRACASO UN ATAQUE A TOBRUK

LONDRES, 14 UP. — Esta noticia es de origen enemigo y no fue transmitida por corresponsal alguno de United Press. Radio Berlin dice que el intento de los ingleses por desembarcar cerca de Tobruk fue rechazado en todo el frente.

AL CENTRO DE STALINGRADO SE APROXIMA VON BOCK

LONDRES, 14. UP. — La Radio Vichy dice que las tropas del mariscal alemán Fedor von Bock están aproximándose al centro de Stalingrado.

OPERACIONES DE LA RAF SOBRE FRANCIA Y EL REICH

LONDRES, 14 UP. — El ministerio de aviación expidió el siguiente comunicado: "Una fuerza

za muy poderosa de bombarderos atacó anoche el noroeste de Alemania. El principal objetivo fue Bremen bombardeada intensamente. Hoy al amanecer nuestros bombarderos atacaron otros objetivos en el noroeste de Alemania. Nuestros cazas efectuaron durante la noche vuelos de reconocimiento ofensivo sobre el norte de Francia. En estas operaciones se perdieron diecinueve bombarderos.

GRAN BATALLA ENTRE FUERZAS NAVALES Y AEREAS GERMANO - INGLESAS

NUEVA YORK, 14. UP. Esta noticia es de origen enemigo y no fué transmitida por la United Press. Radio Berlin escuchada en Nueva York dice que en el Atlántico se está desarrollando una gran batalla entre fuerzas navales y aéreas alemanas contra un gran convoy aliado.

SUCEDE AL DR. MEDIETA EN LA RECTORIA DE LA UNIVERSIDAD DE NICARAGUA EL DOCTOR VIGIL

La prensa de aquel país aún no explica las causas de la renuncia del viejo líder unionista

Informe que nos han llegado con procedencia de Nicaragua ponen en nuestro conocimiento una noticia de interés: al doctor Mendieta le sucederá en el alto cargo de rector de la Universidad de Nicaragua el doctor Vigil, que ha sido hasta el momento decano de la facultad

de leyes de dicho centro universitario.

Aún no se ha publicado en la prensa de aquel país la causa que obligó al doctor Mendieta, jefe del Partido Unionista, a presentar la renuncia de su alto cargo.

La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

HOMENAJE a las 5 REPUBLICAS CENTROAMERICANAS

SE LEVARA A CABO MAÑANA CON MOTIVO DE LA GLORIOSA FECHA DE LA INDEPENDENCIA

La B.B.C. de Londres transmitirá dos programas alusivos a la fecha. — El encargado de Negocios de Guatemala en Londres, don Gonzalo Arévalo, dirigirá la palabra a los centroamericanos

Editorial EL DIA NACIONAL

No nos encuentra este 15 de setiembre, 121 aniversario de la independencia nacional, como los costarricenses hemos estado se puede decir que siempre en esta fecha: este año el país está envuelto en una guerra, a la par de las grandes naciones de democracias del mundo, a las que aporta el concurso de su simpatía y el de un esfuerzo modesto pero que significa el apego de un pueblo a los nobles postulados de la libertad humana y a la justicia real.

Amenazada la libertad de todos los pueblos, en esta fecha de setiembre en que los costarricenses alcanzaron hace un siglo y casi un cuarto su libertad y autonomía nacionales, era natural que formásemos en la gran alianza de los pueblos que desean conservarla.

Nuestro pueblo ha dedicado siempre en el día 15 de setiembre sus pensamientos a la significación de esta fecha. Este año, como nunca en el transcurso de su historia, se necesita que esos pensamientos, que esos propósitos, que esa determinación de todos por conservar nuestra herencia de libertad se afiance en los corazones de los hombres y en su cerebro para que nunca puedan morir las llamas luminosas que se encendieron el 15 de setiembre del año 21 del pasado siglo, y para que en el futuro su luz pueda iluminar a las generaciones más felices que la

En vista de que el día 15 de setiembre es una fecha gloriosa, tanto en los países de Centro América como en la historia de la actual guerra mundial la estación de Londres de la BBC. transmitirá durante ese día dos programas especiales de gran interés para los radioescuchas del istmo Centroamericano.

El primero, refiriéndose a la magna fecha hace dos años en que la Fuerza Real Aérea de la Gran Bretaña triunfó ruidosamente sobre la luftwaffe alemana en su fracasado intento de invadir a las Islas Británicas.

El segundo programa es un homenaje a las Cinco Repúblicas Centroamericanas en el Día de su independencia. El honorable encargado de negocios de Guatemala en la Gran Bretaña, doctor don Gonzalo Arévalo, dirigirá un mensaje de saludo a todos los Centroamericanos.

La estación La Voz de Costa Rica de don Amando Céspedes, retransmitirá ambos programas.

La Legación Británica participará en este homenaje de la independencia radiando un programa especial en su difusión diaria de La Hora Británica sobre el sistema de La Voz de la Vía for desde las 5.15 p. m.

nuestra que vivan una vida más segura contra los ataques de los fuertes y de los conquistadores, salvando así, y por siempre el patrimonio nacional y humano que nos legaron nuestros abuelos.

AZULEJOS

Y TODOS SUS ACCESORIOS

EN EL

Almacén

José Rodríguez M.

EN OCTUBRE FUNCIONARA EL SERVICIO FERROVIARIO ESTADOS UNIDOS - GUATEMALA

UN PORTAVOZ DE LOS FERROCARRILES MEXICANOS DECLARÓ QUE PRONTO RECIBIRA DE LOS ESTADOS UNIDOS 500 VAGONES DE CARGA NUEVOS Y VEINTICINCO LOCOMOTORAS

El majestuoso puente sobre el río Suchiate, en la frontera entre México y Guatemala quedará listo dentro de pocos días. — Est vía vendrá a facilitar mucho el transporte de toda clase de mercaderías entre los Estados Unidos y Centro América

MEXICO, 14. Especial para LA RAZON.— Previendo un aumento en el transporte de mercancías por ferrocarril, tan pronto se establezca un enlace con la vía férrea centroamericana, un portavoz de los ferro-

carriles mexicanos declaró que se espera recibir de los Estados Unidos, durante los tres meses próximos, quinientos vagones de carga nuevos, así como 25 locomotoras de uso. Ha podido saberse que el puente sobre el río Suchiate, en la frontera con Guatemala, será termi-

nado en octubre, iniciándose entonces el servicio férreo del Centroamericano-Estados Unidos, lo que contribuirá a facilitar el intercambio de productos y mercancías que actualmente se hace sólo por la vía marítima.

BOTELLAS

VENDA SUS BOTELLAS VACIAS
EN ESTE MES DE SETIEMBRE!!

(Directamente a la Fábrica o a sus Agencias

Después NO las recibiremos pues nos lo impide el gran movimiento de fin de año.

FABRICA NACIONAL DE LICORES

ASAMBLEAS ESCOLARES ESTA MAÑANA EN CONMEMORACION DE LA INDEPENDENCIA

Se verificaron en todas las escuelas del país celebrando la Fiesta Nacional

A TALES ACTOS SE LES HA DADO UN PROFUNDO SENTIDO DEMOCRATICO

Esta mañana han estado celebrándose asambleas escolares en todas las escuelas del país, en conmemoración de la independencia nacional y como ha sido costumbre hacerlo. Fiestas sencillas, pero no menos significativas, en las que se ha puesto de relieve muy especialmente el arraigado credo democrático del país.

Concurrieron todos los escolares así como sus familias que fueron especialmente invitadas,

contándose puramente cantándose patrióticos y leyéndose y pronunciándose solo discursos alusivos a la fiesta nacional, que en este año un sentido especial por encontrarse el país en estado de guerra.

Que numerosa la concurrencia que asistió a tales actos en casi todas las escuelas rurales, los escolares fueron obsequiados con refrescos, confites, etc.

ANUNCIESE EN "LA RAZON"

TODOS LOS EMPLEADOS Y TRABAJADORES DE LAS EMPRESAS INCLUIDAS EN LA LISTA NEGRA SE REUNIRAN

SU SITUACION ES SUMAMENTE CRITICA POR LA MERMA HABIDA EN AQUELLOS NEGOCIOS

Se habla de la posibilidad de formar cooperativas y adquirir ellos dichas cooperativas

Se nos ha informado que el miércoles de esta semana se efectuará en esta capital una importante reunión de todos los empleados y trabajadores de las empresas incluidas en las "listas negras". El caso de esos trabajadores y empleados es sumamente crítico, habida cuenta de que hay en aquellos negocios y ellos ya están sintiendo

injustamente, el peso de las repercusiones económicas que aparece en la inclusión en las listas proclamadas.

Se habla de formar cooperativas entre ellos, para hacerse cargo de los negocios. Esta tesis cuenta con muchas simpatías y parece ser la mejor.

La reunión se efectuará el miércoles de esta semana.

OTORGADA UNA BECA A LA SEÑORITA BETTY GOMEZ

PARTE EL MIERCOLES PROXIMO CON DESTINO A SAN LUIS EN DONDE CURSARA SUS ESTUDIOS

Hemos tenido conocimiento de que el gobierno americano por medio del departamento de relaciones culturales con nuestro país, ha otorgado una beca a la señorita Betty Gómez, a fin de que vaya a los Estados Unidos a realizar estudios superiores durante un año.

la señorita Gómez por la vía de la Panamerican con destino a San Luis en donde hará su curso, habiéndole otorgado todas las facilidades del caso para poder hacer su viaje.

Mucho nos alegra la magnífica oportunidad que se le brinda y la despedimos deseándole el mayor éxito en sus estudios.

El miércoles próximo partirá

AVISO

A TODOS LOS INDUSTRIALES DE TENERIA DE LA MESE TA CENTRAL

se les hace saber: que el lunes próximo 14 de setiembre entrará en vigencia el racionamiento de cueros para ser elaborados en las Tenerías de la meseta Central.

El acuerdo para este racionamiento fué aceptado y firmado por veinte (20) industriales de Tenería y aprobado por la Oficina Técnica del Trabajo y la Oficina de Control e investigación de precios.

DANIEL GALLEGOS,
Jefe de la Oficina de Control
e Investigación de Precios

ALBERTO DURAN ROCHA,
Oficial Mayor de la Secretaría
del Trabajo

NESTOR TREJOS F.,
Fiscal de Tenerías

SE LAMENTA EN PROVINCIAS LA AUSENCIA DE LAS BANDAS

OFICINA DE RACIONAMIENTO DE LA GASOLINA

A LOS PROPIETARIOS DE BOMBAS EXPENDEDORAS,

AVISA:

Que están en la obligación de controlar estrictamente el número de la placa del vehículo con el indicado en el talonario de cupones respectivos, al efectuar sus ventas de gasolina.

Así mismo la Junta de Racionamiento de la Gasolina, les advierte que

QUEDA TERMINANTE PROHIBIDO, RECIBIR CUPONES QUE PREVIAMENTE HAYAN SIDO SEPARADOS DE SUS TRONCOS RESPECTIVOS.

Oficina Racionamiento Gasolina,

JORGE ESCALANTE

En las provincias ha sido mal recibida la noticia de que las bandas militares de esas localidades serán trasladadas a esta capital con motivo del desfile deportivo que se verificará aquí en honor del jefe del estado. Alegan los organizadores de los festejos de la celebración del aniversario de la independencia que los programas respectivos han sido formulados a base del acompañamiento de las bandas militares como es ya a costumbre inveterada entre nosotros.

Citamos el caso de Cartago que mañana va a inaugurar el monumento erigido a la memoria del periodista nacional D Pío Viquez en cuyo programa de festejos figura el acompañamiento de la banda la que abre el acto con la música del himno nacional.

peOdi?clthrv

FUNCIONARIO CON ATRIBUCIONES EXTRAORDINARIAS PARA EL PROBLEMA DEL CAUCHO NOMBRA ROOSEVELT

WASHINGTON, 14 UP. — El presidente Roosevelt nombrará hoy a un funcionario con atribuciones extraordinarias para la solución del problema del caucho. Ese nombramiento fue recomendado por el comité investigador de los recursos nacionales de caucho encabezado por Bernard Baruch, y cuyo dictamen fue aprobado por el señor Roosevelt. Dos proyectos de ley serán presentados por sus respectivas comisiones en el senado y cámara de representantes para la estabilización de precios de productores agrícolas. Así inicia el congreso su legislación que impide el alza del costo de las sub-

ESTAMPAS NACIONALES

LAS COGEDORAS DE CAFÉ...

Manos buenas de las buenas mujeres costarricenses. Manos que al descargar de rojeces vivas la gloria del café, insinúan el gesto sentimental de una caricia. Son manos que con las primeras luces de la aurora han encendido el fogón del criollo tinamaste, mientras en el potrero cundido de "santalucías", la vacada baja al río, donde los hombres también borran con el agua clarita la pereza del descanso nocturno. Son manos que antes de posarse en la esmeralda ondulante del cafetal, han palmeado la tortilla, han bañado al panzoncito y han formado sobre la frente, la boca y el pecho, el signo eterno de la Cruz. Manos buenas en cuyo cuenco el café comienza a convertirse en oro bajo el sol tibio de los alegres diciembres.

Más tarde, en las callejuelas del cafetal sombreadas por los cuajiniquiles paternales, los plátanos rumorosos y los cipreses solemnes, can-



tan en toda su pujanza la alegría del trabajo las mujeres costarricenses. No falta un piropo de vez en cuando que rompe el silencio de la labor. Y poco más allá, quizás sin que nadie se de cuenta, apenas se oye un "te espero esta noche" dulce y quedo.

Se entregan los cafetos a la caricia de las manos con desmayo romántico. La tierra—la buena tierra de Costa Rica—entrega su carga de riqueza y de dulzura con prodigalidad maternal. Silban los yiguirros en la cerca de potrero. Las "viudas" revolotean alrededor de la copa del mango enhiesto y frondoso. La brisa diciembrenña ondula el panorama de ramas y de pájaros. El sol benigno lo cobija todo con encantos rubios y encrespados. Preside una tonalidad aurifera. Muy lejos, el rechinar de una carretera que canta. Y en el aire, revoloteando como palomas de Castilla, blancas y maravillosas, fructíferas y buenas, las manos de las cogedoras.

¡Benditas sean!

LICORES FINOS NACIONALES

LOS LICORES FINOS NACIONALES SE ELABORAN A BASE DE PRODUCTOS NATURALES DEL PAÍS Y EXTRANJEROS. EN SU FABRICACIÓN NO INTERVIENE NADA ARTIFICIAL NI SINTÉTICO, SINO SOLAMENTE FRUTAS, YERBAS Y GRANOS DE PRIMERA CALIDAD.

LICORES FINOS NACIONALES

LOS LICORES FINOS NACIONALES SE ELABORAN A BASE DE PRODUCTOS NATURALES DEL PAIS Y EXTRANJEROS. EN SU FABRICACION NO INTERVIENE NADA ARTIFICIAL NI SINTETICO, SINO SOLAMENTE FRUTAS, YERBAS Y GRANOS DE PRIMERA CALIDAD.

Algunos de los licores que se fabrican con cosechas del suelo patrio son:

RON ESPECIAL Y RON CAÑERO

Elaborados con la panela de los trapiches nacionales.

CREMA DE CACAO Y CREMA DE CAFE

Se fabrican, la primera, con Cacao escogido del Pacífico y la segunda, con el mejor Café de Tres Ríos.

CREMAS DE NANCE, DURAZNO, MORA, NARANJA Y BANANO

A base de las mejores frutas maduras, compradas en plena cosecha.

VINO DE MORA

Cada botella contiene el extracto de 1 kilo de MORAS SILVESTRES bien maduras y con todo su aroma natural.

VINO DE NARANJA

Cada botella contiene el jugo de no menos de 15 naranjas selectas del Valle de Oro y de otras regiones privilegiadas.

VINOS DE MARAÑON Y DE PIÑA

También se componen exclusivamente del jugo de estas frutas.

LA FABRICA NACIONAL DE LICORES QUIERE ORIENTAR SU LABOR HACIA UNA AYUDA CADA DIA MAYOR PARA LA AGRICULTURA NACIONAL Y A LA PRODUCCION DE LICORES DOBLEMENTE REFINADOS, PUROS Y LEGITIMOS QUE MUY BIEN PUEDAN SUSTITUIR CON VENTAJA A LOS LICORES EXTRANJEROS IMPORTADOS.

FABRICA NACIONAL DE LICORES

Mundo Social

LA FIESTA DE ESTA NOCHE DEL "AMERICAN BOYS CLUB"



Señorita MARIA DE LOS ANGELES PEREZ ROBLES

Del florido conjunto de bellas asistentes a la fiesta danzante que esta noche ofrecerá el "American Boys Club" en la casa de habitación de don Noé Alfaro. Para este baile existe inmenso entusiasmo por asistir y promete resultar un completo éxito. Para la señorita Pérez Robles ofrendamos el más galante homenaje.

EN VIAJE DE PLACER PARA MEXICO



Señorita MARGARITA IRAETA

Por la vía aérea se ausentan en estos días para la hermana república de México, en viaje de placer, la estimable señora doña Aquilina R. de Iraeta y su hija la simpática señorita Margarita Iraeta. LA RAZON les adelanta su cordial saludo de despedida, deseándoles una feliz travesía y grata permanencia en la nación azteca.

La Fiesta de esta noche en el Club Unión



Sra. Doña SARA Z. DE RAMIREZ

Organizada por las jóvenes señoras Sara de Ramírez Isobel de Castro, por las señoritas Florita Saborío, Ana Isabel Chavarría Lygi Zamora; Ana Isabel Esquivel, Margarita Calzadilla, Lilia Flores en cuya oficina en el Hotel Costa Rica retiran los recibos y otras más esta noche en el Club Unión, las amistades de la bella señorita Georgina Zamora y de su prometido el joven panameño don Rafael Henríquez les ofrecerán una fiesta danzante para la cual las señoritas llevarán trajes largos y los caballeros smoking o traje a los futuros esposos toda clase de felicidades.

Los mejores retratos los hace Hernández

EL BAILE DE ESTA NOCHE EN MORAVIA

—Mucho agradecemos el envío de la presente invitación:

Unión Deportiva de Moravia, se complace en invitar a usted y familia al Gran Baile Social que, en celebración de la Independencia, tendrá lugar en sus amplios salones el lunes 14 de Setiembre, de 8 a 12 de la noche.

El cargo de recibidoras lo tendrá un grupo de apreciables señoras y distinguidas señoritas de esta localidad.

EL COMITE

Moravia, Setiembre 1942.

Cuota: Socios C 1.00. No socios Programa musical a cargo de una magnífica orquesta de 8 profesores.

Esta invitación por ser personal debe presentarse a la...

EL SENTIDISIMO FALLECIMIENTO DE VIRGINIA GALLEGOS TROYO



Señorita VIRGINIA GALLEGOS TROYO

El corazón se nos inundó de tristeza esta mañana cuando una voz amiga nos avisó que Virginia Gallegos Troyo había muerto. Todavía anoche se tenía esperanzas de que una reacción favorable se experimentaría en su organismo, pero el destino inmisericorde y cruel al amanecer la arrebató para siempre del lado de sus inconsolables padres don Daniel Gallegos ex-director de la policía y de su estimable señora esposa doña Virginia T. de Gallegos. Catorce años vestidos con la delicadeza de los pétalos de los lirios, formaban aquella existencia primorosa de Virginia. Nos hemos quedado turbados ante esta dolorosa noticia. En la flor de la vida y ya Costa Rica tenía en ella una recitadora exquisita. Qué dulzura la que emanaba de su sonrisa angelical! Toda ella tenía la suavidad de la brisa. Había nacido dotada de un encanto personal único. El año pasado en la fiesta de natalicio que ofrecía una amigueta suya, Mabe Solano Orfila, oímos recitar a Virginia Gallegos Troyo. La concurrencia se quedaba deleitada al escucharla — Dalia Iniguez y Maritza Alonso en ella hubieran encontrado una verdadera revelación, una gran promesa... más todavía, una positiva realidad... Francamente nos sentimos orgullosos al conocerla, nuestro pensamiento vio para la pequeña poetisa un futuro lleno de gloria, como el de una declamadora insigne cuando llega a la cumbre. De maneras aristocráticas y con una sonrisa que enamoraba, que invitaba a sólo seguirla viendo, así fué de adorable la amigueta que para siempre se ha ido. Qué verdad más amarga! Virginia ha emprendido el viaje sin regreso, bandadas de angeles han bajado desde el cielo para llevarla hasta el Señor. El Colegio Superior de Señoritas ha perdido a una de sus mejores alumnas que por sus aulas pasó, prestigiándolas con su talento y gran valer. Rodeada de hadas y entre perfumadas flores blancas se quedó para siempre dormida la princesita de rubios cabellos que ya descansa en la última morada.

Para su hogar inconsolable LA RAZON envía estas cariñosas y sentidísimas frases de resignación y de condolencia.

INVITACION

El Personal Docente y el Patronato de la Escuela República Argentina (Sección Varones), se complace en invitar a usted a la Asamblea con que se celebrará el 121 aniversario de la Independencia de Costa Rica, a las 9:30 horas en el Salón Sarmiento de la Escuela, el lunes 14 del mes en curso.

Atentamente,
E. S. BONILLA
Director Escuela Rep. Argentina Sección Varones

- Horlick.
- II. Himno Nacional de Costa Rica. Canto.
- III. Discurso, Lic. don Teodoro Picado.
- IV. Himno Patriótico al 15 de Setiembre. Canto.
- V. La Bandera de Costa Rica. Dramatización.
- VI. A la Bandera de Costa Rica. Canto.
- VII. Mariana. Vals. Walteufel.
- VIII. Así es mi Patria. Dramatización.
- IX. Himno de la Escuela. Canto.

—: HOY LUNES FERIADO :—

DOS GRANDES FUNCIONES

A la 1 y 1/2 de la tarde y las 7 de la noche

TEATRO LATINO

trasmite estos monumentales programas

**RADIO "AMERICA LATINA"
ESPECIAL MATINEE A LA 1 Y 30**

MONTADO POR LA ESCUELA
"ESMERALDA OREAMUNO DE JIMENEZ"

y en honor del ilustre Benemérito de la Patria Lic.
don Ricardo Jiménez Oreamuno, para hoy Día de la
Cultura Cívica".

A LAS 7 EN PUNTO DE LA NOCHE

NUEVO PROGRAMA

"REVISTA DE VARIEDADES"

El aplaudido y popular

DUO LOS HUASTECOS"

Segue triunfando el más original, gustado y
popular concurso

—: "OLEO DE DINERO" :—

"gana el que no quiere y pierde el que quiere"

Presentación de

NUEVAS SORPRESAS DEL ETER

con apalaudidos conjuntos nacionales

ENTRADA MATINEE: C 0.25 NOCHE: C 0.50

MAÑANA 15 DE SETIEMBRE

DOS GRANDES FUNCIONES: MATINEE Y NOCHE
CON LA "V" DE LA VICTORIA

*Segundo recital de maritza alonso hoy en la
noche en el Teatro Nacional*

La recitadora confirmó la fama mundial de que viene precedida

*ESTA ES LA OPINION UNANIME DE LOS CRITICOS
NACIONALES*

La recitadora maritza alonso confirmó en su primer recital del jueves en la noche, la fama mundial, de que viene precedida. Esta es la opinión unánime de los críticos nacionales. En efecto maritza alonso confeccionó un programa que por la variedad de los matices de los diferentes números, había de atraer a los críticos, pues por ello se les presentaba la oportunidad de juzgarla en todas sus interpretaciones.

Fué maritza alonso una revelación? no fué una confirmación para nosotros de lo que de ella han dicho los grandes escritores.

Cada recitación era premiada con una larga salva de aplausos. No podría decirse en cual estuvió superior, pero si que estuvo enorme en los "Zapatitos de Rosa" de José Martí; en "José Ramón Cantaliso" y "Augustia IV" de Nicolás Guillén; irriigualable en Farewell de Paso.

blo Neruna y maravillosamente grande en Martirio de San Sebastian de Eugenio Florio.

El público justificó la ovación largamente a lo cual, esta agradecida correspondió, regalándole con una recitación de Panadereta de Pedro Mata que nuevamente entusiasmo al auditorio.

Sus túnicas hermosísimas de corte, colores elegantes y finos, estas túnicas lucidas por maritza afines a sus doles naturales de belleza, hacían efecto de la aparición de una hada en escena.

Hoy ofrece maritza alonso un segundo recital con programa absolutamente distinto, para el que hay gran entusiasmo, pues la demanda de localidades es incitante.

Sabemos que las damas asistentes serán obsequiadas con hermosas fotos de maritza alonso.

H. L.

**Descubierto un sensacional robo en la
fábrica de tejidos de "La Uruca"**

DESDE HACE MUCHO TIEMPO SE VENIA NOTANDO LA DESAPARICION DE CAMISAS Y TEJIDOS DE LA FABRICA

Ultimamente, lo robado alcanzaba a una gruesa suma, habiéndose podido detener a una mujer que confesó ser la autora de los robos. — Se trata de una misma empleada de la Fábrica; ya está a buen recaudo en la cárcel del Buen Pastor

En la fábrica de tejidos de La Uruca se venia comiendo desde hace días una serie de robos. La desaparición de camisas, tejidos y tras piezas se reducía constantemente, sin que los vigilantes de la fábrica pudieran investigar ni sobre la forma como se estaba hurtando.

Ultimamente lo robado ascendía a una gruesa suma de dinero. Las cosas puestas en este extremo, obligó a una vigilancia más estricta, pudiéndose comprobar ampliamente que una empleado de la fábrica era la autora de los atentados contra la propiedad ajena. Se le detu

vo y confesó plenamente ser ella la ladrona, tratándose de disculparse con mentiras y lamentaciones.

Ya está a buen recaudo en la cárcel del Buen Pastor y la alcaldía penal de San José levanta el sumario correspondiente.

DECISION DE NO CAPITULAR NUEVO LEMA NAZI

NUEVA YORK, 14. UP— Una radio británica informa que Robert Ley, dirigente alemán del trabajo ha introducido un cambio en el tono del lema nazi que "la seguridad de victoria", ha pasado a ser "decisión de no capitular". Añade que Ley en un discurso pronunciado en Nuremberg dijo: "la nación alemana ha entrado en su cuarto año de guerra más firme y decidida a no capitular."

MUJERES SON EL 30 POR CIENTO DE LOS ESTUDIANTES QUE RECIBEN INSTRUCCION BELICA EN LA UNIVERSIDAD CATOLICA DE WASHINGTON

LOS CURSOS QUE RECIBEN LES PREPARAN PARA SU INGRESO EN EL EJERCITO A LA MARINA O A FABRICAS

El treinta por ciento de los estudiantes que están siguiendo los cursos de preparación técnica para la guerra, en la Univer

sidad Católica de Washington, pertenecen al sexo femenino, de acuerdo con las cifras de inscripción en las clases especiales para los estudios de ciertos materiales de guerra, electrónica fundamental y dibujo técnico que ya están funcionando, según anuncio hecho por el Rector Interino, Rev. Monseñor Patrick J. McCormick.

Los Cursos aprobados por la Oficina de Educación de los Estados Unidos y que exigen pequeños desembolsos por parte de los estudiantes, están destinados a preparar a estudiantes de uno y otro sexo para su ingreso al Ejército, a la Marina o a fábricas particulares. El curso de dibujo técnico está abierto a los estudiantes graduados en enseñanza secundaria que han seguido dos años de matemáticas.

UNIDAD SANITARIA SERA CONSTRUIDA EN EL GENERAL

A todas esas apartadas regiones abarcarán los servicios de esa Unidad Sanitaria

PARA ESTABLECER EL LUGAR DONDE SE CONSTRUIRA SALE PARA ESE LUGAR EL SECRETARIO DE SALUBRIDAD

El señor secretario de Salubridad doctor don Mario Ugarte Fernández, sale para San Pedro del General con el objeto de dictar las medidas pertinentes para proceder inmediatamente a la construcción de la Unidad Sanitaria para el plan de construcciones que están siendo puesto en ejecución y que

corresponde al plan general trazado entre la secretaría de Salubridad pública y el Instituto Interamericano de Salubridad. La unidad sanitaria, de acuerdo con la organización acordada prestará servicios a todas las regiones del General, que son de las muy pobladas y que requieren esos servicios.

**RESADOS EN EL CULTIVO DE LOS AGRICULTORES INTE
TRIGO**

Cuyas fincas estén situadas a una altura no menor de 1250 m. sobre el nivel del mar, se les ofrece

SEMILLA DE TRIGO

que ha dado buenos resultados en El Salvador, en cantidades de 10 libras y al precio de C 0.25 la libra, con las instrucciones del caso para que obtengan los mejores resultados.

DEPARTAMENTO NACIONAL DE AGRICULTURA

San Pedro de Montes de Oca, Setiembre, 3 de 1942.

Este trigo fué importado por la Empresa Harinera Nacional

EL MOLINO, S. A.

Paracaidistas ingleses caen en el área de TOBRUK

LONDRES, 14 UP. — Esta noticia procede de fuente enemiga y no fue transmitida por ningún corresponsal de la United Press, radio Roma anuncia el comunicado del alto mando italiano diciendo que tras prolongados ataques de fuerzas aéreas y navas inglesas tropas paracaidistas trataron de descender en la base naval y puerto de Tobruk en Libia; que también se intentó desembarcar tropas procedentes de navios ingleses; que todos los intentos fueron rechazados por inmediata intervención de las fuerzas italianas y alemanas dice el comunicado italiano. En círculos autorizados ingleses se manifiesta no tenerse conocimiento de la aseveración italiana de que fuerzas inglesas incluso paracaidistas trataron de atacar a Tobruk.

PROGRESAN LOS INGLESES EN SU AVANCE HACIA LA CAPITAL DE MAGASCAR. — UNA GRAN ACCION AERO - NAVAL DICE BERLIN QUE SE ESTA LIBRANDO. — REACCIONAN LAS FUERZAS RUSAS EN EL SECTOR DE STALINGRADO

NO HALLAN RESISTENCIA LOS INGLESES EN MADAGASCAR

LONDRES, 14. UP—Las fuerzas aliadas que desembarcaron en Morondava encuentran escasa o ninguna resistencia en su avance hacia el interior. Desde Ambanja en la costa noroeste otra columna progresa satisfactoriamente hacia el sur. La fuerza británica que avanza desde Majunga encontró resistencia en un puente sobre el río Bet siboka, pero en las operaciones efectuadas el sábado consiguió

quebrar esa resistencia. Las fuerzas defensoras habían destruido el tramo central del puente para contener a los británicos. La lucha más violenta para los británicos ha de ser seguramente la que tendrán que librar por la posesión de la planicie a 1500 metros de altura sobre la cual está situada Tananarive. Se dice que esa zona es la mejor defendida de Madagascar y se llega a ella por caminos carreteros que serpentean entre las alturas.

SE AGRAVA LA SITUACION DE FRANCIA

VICHY, 14. UP— Se tenía la esperanza de que el sistema de cuadrillas enviadas a Alemania periódicamente y que se fueran turnando unas a otras

podiera producir mejores resultados que los obtenidos hasta ahora. La ausencia de Francia de los prisioneros que se encuentran en Alemania ha creado también un problema serio. La falta de brazos sobre todo para la agricultura. Esta situación ha provocado a su vez la escasez de materias primas y a su vez la desocupación al tener que cerrar numerosas fábricas. Se ha explicado que esta es también una de las razones por las cuales se han adoptado las medidas mencionadas los diarios matutinos dieron al pueblo la noticia referente a las leyes del trabajo obligatorio pero en forma poco destacada que se pierde entre los grandes titulares, dijo los cuales se informa sobre las operaciones de Rusia y Madagascar así co

mo el viaje del fariscal Petain al departamento de Ain efectuada ayer y la llegada de los prisioneros de Dieppe. El texto de la ley ha sido publicado en una página interior de los diarios que hoy lunes aparecen con solo cuatro páginas.

SIGUE LA LUCHA DE STALINGRADO

MOSCU, 14. UP— Los alemanes atacan a Stalingrado desde el O. en tanto que la artillería se encuentra sumamente activa al norte sobre la margen occidental del Volga pero en este punto los ataques no son tan violentos como en el sudoeste donde los comandantes alemanes parecen comprender que ha llegado la oportunidad de irrumpir hacia la ciudad. A gran distancia de Stalingrado los rusos contienen a los alemanes en la región de Nozdok pero los despachos recibidos de esa zona indican la posibilidad de que se produzca un nuevo ataque enemigo pues esta ha enviado nuevas tropas de refuerzo a lo largo de sus extendidas líneas de comunicación. En este sector ha hecho su aparición fuerzas de marinería de desembarco rusas.

RAVENTOS

H O Y LUNES

A las 3 p. m. — C 1.00
Mappy Cortés, en:
CINCO MINUTOS
DE AMOR



Temporada Relámpago de la Compañía Dramática

VIRGINIA FABREGAS

En su jira final de despedida celebrando sus Bodas de Oro.

Primer actor y director:
JULIO TABOADA
Primera Actriz Joven:
AURORA WALKER

A las 6.45 y 9 p. m. — OTRA REGIA NOCHE DE GALA!
La regia comedia en tres actos, original de los famosos escritores Luis Fernández de Sevilla y Rafael Sepúlveda, intitulada:

MADRE ALEGRIA

PRECIOS DE ENTRADA:

Asiento de Luneta, Palco o Butaca C 3 00
Preferencia 2.00
Galería 1.00

Mañana 15 de Setiembre.
Día de Fiesta Nacional!!

Estreno de la formidable comedia de Muñoz Seca, intitulada:

ANACLETO SE DIVORCIA

OTRO EXITAZO DE LA COMPAÑIA!!!

CAPITOLIO A las 7 y 8.45 — 0 50 Roberto Fugazot, en:	ADELA A las 7 y 8.45 — 0 50 William Boyd, en: TRES VAQUEROS EN ARABIA
---	--

AMERICA A las 7 y 8.45 — 0.50 UNIDOS POR EL EJE con Fernando Cortés	CASTRO A las 7.30 — 0.40 VICTIMAS DEL PECADO No es apta para menores
--	---

Próximo Domingo: Niní Marshall, en:
LOS CELOS DE CANDIDA



TEATRO NACIONAL

LUNES 14
8.45 p. m.

SEGUNDO RECITAL

de

maritza alonso

las damas asistentes serán obsequiadas con fotos de *maritza alonso*

OPINIONES DE LOS CRITICOS COSTARRICENSES:

Gracias, Maritza Alonso, por habernos traído la inefable dulzura de su arte maravilloso, que es sublime devoción de la gloriosa vena poética de España y de América.

J. F. R. "La Prensa Libre"

Se admira en Maritza Alonso la variedad técnica, que le permite dar sentido distinto y propio a las obras. A esto contribuye su voz.

A. B. "Diario de Costa Rica"

Los prolongados aplausos fueron el mejor premio a la labor artística de Maritza Alonso.

F. N. "La Hora"

De todos los poetas de anoche, Maritza interpretó mejor a Martí. "Los zapatitos de Rosa" fué una revelación. Vuelve a crear el lindísimo poema. Es decir Maritza Alonso recrea a Martí.

A. H. G. "La Razón"

Hondo sentido interpretativo; además elocuente y precioso, desprovisto de amaneramiento y teatralidad.

E. Ch. "La Prensa Libre"

Mañana, 15 de Setiembre! Palace e Ideal! Un pelucón de domingo! Loretta Young y Frederich March en SIN TAC TO MATRIMONIAL.

Próximo jueves, Palace, Otra película de domingo garantizada! Ann Shirley y James Craig en: UN TIO IMPROVISADO.

Próximo domingo! Palace, Variedades e Ideal! El terremoto! Otro cañonazo! DIANA DURBIN en: CASI UN ANGEL

Próximo domingo, Variedades y Moderno! El cañonazo en español! LA CASA DEL RENCOR.

Hoy, Lunes 14 de Set!

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 1.00
Sigue el delirio! El pelucón que arrolló ayer!

LA GALLINA CLUECA

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 0.75
LA AMAZONA ENAMORADA por Ann Biller y Penny Singleton

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 0.50
CAMINO DE KARANGA por Charles Bickford

IDEAL

A las 7 y 8.45 0.40
LA MISTERIOSA MISS X

LIBANO

A las 7 y 8.45 0.50
CHARLIE MACCARTHY DE TECTIVE. Éxito cómico asombroso.

KEITH

A las 7 y 8.45 0.40
INFIERNO DE MUJERES por Rochelle Hudson